

Mi Casa UCf, en sus primeros años revista de divulgación gestionada por estudiantes de la Universidad de Cienfuegos, con varios números publicados, regresa, esta vez, con un enfoque científico estudiantil para servir de espacio donde los estudiantes universitarios de todo el país puedan socializar los resultados de sus investigaciones.

La investigación es un factor clave en la formación de los jóvenes, estimula el pensamiento crítico, la creatividad, la innovación, y es a través de ella, que el proceso de aprendizaje se vitaliza despertando la curiosidad y el asombro por los hechos y los fenómenos naturales, sociales y artificiales; indagando y pensando estrategias que den respuestas a las situaciones problemáticas con validez científica, desde las más rudimentarias y empíricas hasta las más complejas.

Precisamente, una de las funciones fundamentales de la Universidad es propiciar la generación de nuevos conocimientos mediante la investigación científica, tecnológica, humanística, social, creando ambientes propicios para ello. Con esta convicción, la alta dirección de la Universidad de Cienfuegos conminó a sus estudiantes a convertir Mi Casa UCf en una plataforma que fuera más allá de la divulgación y se convirtiera en una revista científica, gestionada por ellos. El Grupo Científico Estudiantil aceptó el reto y se dio a la tarea.

Con el ímpetu juvenil, que nos caracteriza, se inició el proceso de creación a paso redoblado, en poco tiempo se conformó el equipo editorial, formado por cuatro editoras, una correctora de estilo, una traductora y la directora, que recibieron todo el apoyo de la editorial Universo Sur para dar los primeros pasos, apoyo, que debemos destacar, se ha mantenido en todo el proceso.

Tras el lanzamiento de una primera convocatoria nacional comenzaron a recibirse, de inmediato, comunicaciones de estudiantes de varias universidades, aunque, por supuesto la participación más activa fue de estudiantes de la Universidad de Cienfuegos, que en un corto período de tiempo presentaron 13 trabajos de los que se seleccionaron los ocho que conformarán el primer número de esta nueva etapa. Por tratarse del primer número y el deseo de poner en funcionamiento cuanto antes nuestra revista, se decidió que este número no fuera especializado, por lo que los ocho artículos responden a diferentes temáticas: ciencias económicas, ciencias sociales y agrónomas.

Como expresara el emperador romano y filósofo estoico Marco Aurelio:

“Nada tiene tanto poder para ampliar la mente como la capacidad de investigar de forma sistemática y real todo lo que es susceptible de observación en la vida”

Entonces, ¡Observemos! ¡Preguntemos! ¡Cuestionemos el porqué de las cosas!, reparemos en los pequeños detalles, dudemos de la veracidad de una información a medias, indaguemos en las profundidades del saber para así convertirnos en partícipes de forma activa del proceso transformador de la sociedad que se manifiesta a nivel mundial basado en la ciencia y la innovación.

Mi Casa UCf aspira a convertirse rápidamente en el espacio preferido por los estudiantes amantes de la innovación, con curiosidad e iniciativa personal.

Esperamos que las páginas de este primer número constituyan un aporte en este camino de nuevos conocimientos y despierten en ustedes el deseo de hacer ciencia.